

File

DISCURSO PRONUNCIADO POR EL COMANDANTE ERNESTO GUEVARA, EN EL ACTO DE CLAUSURA EFECTUADO EN EL TEATRO CHAPLIN PARA CELEBRAR LA PLENARIA NACIONAL DE LAS COMISIONES LOCALES AZUCARERAS, EL DIA 19 DE DICIEMBRE DE 1962.

COMPANEROS: EL GOBIERNO REVOLUCIONARIO ME HA COMISIONADO PARA HACER ANTE US-  
TDES  
TEDES UN RESUMEN DE ESTE ACTO QUE SE HA DESENVUELTO EN EL ANALISIS DE TODAS  
LAS TAREAS NECESARIAS PARA EL DESENVOLVIMIENTO DE LA ZAFRA DEL AÑO 63, AL MIS-  
MO TIEMPO QUISIERA HACER TAMBIEN ALGUNAS CONSIDERACIONES SOBRE LA IMPORTANCIA  
QUE TIENE ESTA NUESTRA PRIMERA INDUSTRIA Y TODO LO RELACIONADO CON ELLA, PARA  
EL DESARROLLO DEL PAIS Y PARA EL PORVENIR DEL PAIS, NOSOTROS HEMOS INSISTIDO  
DURANTE LOS YA 4 AÑOS DE GOBIERNO REVOLUCIONARIO EN LA NECESIDAD DE IR CAMBIAN-  
DO EL PESO ESPECIFICO QUE TIENE EL AZUCAR EN LA VIDA ECONOMICA DEL PAIS. EL  
80 POR CIENTO DE LAS EXPORTACIONES, MAS DEL 25 POR CIENTO DE LAS PRODUCCIONES  
INDUSTRIAL BRUTA. SIN EMBARGO, PRECISAMENTE BASADOS EN EL AZUCAR Y EN EL EXI-  
TO CON LOS PRODUCTORES DE AZUCAR, ES QUE NOSOTROS PODREMOS HACER QUE SU PRECIO  
ESPECIFICO CAIGA, Y CAIGA MEDIANTE QUE EXPEDIENTE, PUES SENCILLAMENTE, DESARRO-  
LLANDO TODAS LAS OTRAS INDUSTRIAS A UN RITMO MAS ACELERADO, QUE LA INDUSTRIA  
AZUCARERA, PERO SIEMPRE TENIENDO COMO BASE LA INDUSTRIA AZUCARERA, ES DECIR  
NUESTRA PROYECCION DEL DESARROLLO NO PUEDE ESTAR BASADA NUNCA EN EL MENOSPRECIO  
O EN EL OLVIDO DE NUESTRA PRIMERA INDUSTRIA. COMO PAIS QUE ASPIRA A UN DESARRO-  
LLO INDUSTRIAL Y A UN DESARROLLO ACELERADO DE MASAS, TENEMOS QUE PENSAR EN LAS  
GRANDES INDUSTRIAS QUE LE SIGUEN A UN PAIS EN LA METALURGICA GENERAL EN LA IN-  
DUSTRIA MECANICA, EN LAS INDUSTRIAS QUIMICAS DE VANGUARDIA, Y POR ULTIMO COMO  
ANTESALA DEL COMUNISMO, EN LA INDUSTRIA ELECTRONICA Y LA AUTOMATIZACION, HACIA  
AQUI IRAN ENCAMINADOS LOS PASOS DE NUESTRO DESARROLLO INDUSTRIAL, Y LA AZUCAR  
TENDRA CADA VEZ MENOS COSTO, NO PORQUE TENGAN QUE PRODUZCAN MENOS CANTIDAD, ~~NI~~  
TAMBIEN SIMPLEMENTE PORQUE LA CANTIDAD EL VALOR Y EL PESO ESPECIFICO DE OTROS  
PRODUCTOS INDUSTRIALES IRA SIENDO QUE LE DE EL TOTAL COMPARATIVAMENTE... NO HA  
SIDO SIN EMBARGO ESTA POSICION DE GOBIERNO BIEN COMPRENDIDA DURANTE TODO EL  
TIEMPO DE NUESTRO TRABAJO Y HUBO UN OLVIDO DE LA INDUSTRIA AZUCARERA, OLVIDO  
QUE SE VIO PELIGROSAMENTE A NIVEL DE LOS CULTIVOS, SIN QUE EL APARATO INDUS-  
TRIAL SE MANTENIA INTACTO CON LA MISMA EFICIENCIA DE LA EPOCA CAPITALISTA QUE  
NOS HABIA ENSEÑADO A TRABAJAR EN EL AZUCAR, ERA NUESTRA DISTINCION COMO PAIS  
Y CON LA NUEVA EFICIENCIA DE LA TECNICA DE PLANIFICACION DEL SOCIALISMO Y LA  
PUERTA DE TODO DEL APARATO INDUSTRIAL EN MANOS DEL PUEBLO EN LA AGRICULTURA NO  
SUCEDIO ESTO. HUBO UN EXCESIVO ENTUSIASMO, UN EXCESIVO CIVISMO HACIA PARA EL  
DESARROLLO DE NUEVAS FORMAS AGRICOLAS EN DESMERO DE LA CAÑA Y NOSOTROS TAMBIEN  
ASPIRAMOS EN LA AGRICULTURA A QUE EL PESO ESPECIFICO DE LA CAÑA SEA CADA VEZ W

MENOR PERO EN LA MISMA FORMA QUE LA INDUSTRIA, ES DECIR QUE MEDIANTE EL AUMENTO DE TODOS LOS PRODUCTOS AGRICOLAS QUE COMPITAN CON LA CAÑA, EL PESO ESPECIFICO DE LA CAÑA DE AZUCAR SERA LA MENOR EN LA ECONOMIA DEL PAIS. EL RUÑO SERIA TOTALMENTE PENSAR EN SUSTITUIR TOTALMENTE A LA CAÑA POR OTROS ARTICULOS, CUANDO AUN UNA BUENA PARTE DE NUESTRO TERRITORIO ESTA SIN CULTIVAR, CUANDO AUN TENEMOS GRANDES EXTENSIONES DE CRIAS EXTENSIVAS DE GANADO, Y CUANDO LOS METODOS TECNICOS AGRICOLAS NO ESTAN DESARROLLADOS AL MAXIMO, NOSOTROS TENEMOS QUE ESPECIALIZARNOS Y MANTENER MEJOR, MANTENER NUESTRO ESPECIALIZACION EN LA CAÑA DE AZUCAR, PERO MEJORAR TOTALMENTE LOS SISTEMAS DE CULTIVO, QUE HASTA AHORA LLEVAMOS, NUESTRO SISTEMA DE CULTIVO, ERAN LOS SISTEMAS DE CULTIVO DE UN REGIMEN COLONIAL, O SEMI COLONIAL, LOS GRANDES LATIFUNDISTAS, CRIOLLOS Y SUS PATRONOS, LOS LATIFUNDISTAS Y DUEÑOS DE CENTRALES NORTEAMERICANOS MANTENIAN EL PAIS EN LA SITUACION DE SER UNA EFICIENTE PRODUCTOR DE AZUCAR Y NADA MAS, ESTO CONVENIA A LOS INTERESES DE LA CLASE DOMINANTE. EN ESA FORMA MANTENIAN GRANDES TIERRAS EN PASTOREO O SIMPLEMENTE EN BARBECHOS Y EL CULTIVO DE LA CAÑA SE HIZO GRADICIONALMENTE EXTENSIVO EN CUBA, A TAL PUNTO QUE ESTE PAIS, QUE TUVO ANTE MUCHOS AÑOS EL PRIMER PRODUCTOR DE AZUCAR DEL MUNDO, TIENE SIN EMBARGO UNA PRODUCTIVIDAD POR AEREA DE TIERRA INFERIOR A LA DE LA MAYORIA DE LOS PAISES PRODUCTORES DE AZUCAR DE CAÑA DE AZUCAR DEL MUNDO ENTERO Y ESTA DIFERENCIA ES DE VARIAS .. NUESTRO PROMEDIO GENERAL EL AÑO PASADO FUE DE ALREDEDOR DE 40,000 ARROBAS POR CABALLERIA, EXTREMADAMENTE BAJA, LA CAÑA ESTABA MUY MAL ATENDIDA, ADEMAS HABIA SIDO ATACADA POR QUEMAS MUY FRECUENTES, EN UNA PARTE DE LOS CONTRA REVOLUCIONARIOS SOBRE TODO EN CIERTAS ZONAS DEL PAIS EN OTRA DE LOS MISMO ADMINISTRADORES O OBREROS DE COOPERATIVAS QUE ENCONTRABAN MAS FACIL QUEMARLA PARA PODER CORTARLA DADO SU POCO DESARROLLO Y SU MALA ATENCION ANTERIOR. SOBRE ESTAS CONDICIONES SE DESATO UNA SEQUIA DE PROPORCIONES POCAS VECES VISTAS EN CUBA, Y EL RESULTADO FUE QUE LA PRODUCCION CAÑERA, CAYO VERTICALMENTE EN EL PAIS. ESTO NOS HA SERVIDO COMO UN LLAMADO DE ATENCION Y COMO UNA EXPERIENCIA AMARGA PERO ALECCIONADORA QUE NO DEBEMOS DE NINGUNA MANERA DEJAR CAER EN EL OLVIDO. CUBA TODAVIA HOY DEPENDE PARA SU DESARROLLO ACELERADO DE UNA EFICAZ PRODUCCION DE AZUCAR. LOS RESULTADOS DE LA MALA PRACTICA DE LOS AÑOS PASADOS, NO HAN PODIDO SER RESUELTAS EN ESTE AÑO 62 QUE FUE UN AÑO DE RECTIFICACION DE ERRORES Y LA COSECHA DEL AÑO 63 SERA TODAVIA PEQUEÑA, AUNQUE YA PARA EL AÑO 64, APUNTA UNA BUENA COSECHA Y EL INRA SOMETIDO A UN ESFUERZO MUY GRANDE, POR PARTE DE TODA SU DIRIGENCIA, HA LOGRADO CASI CUMPLIR LAS METAS AMBICIOSAS QUE SE HABIAN PLANTEADO DE SIEMBRAS DE NUEVAS CAÑAS, HAY QUE RECORDAR DE PASO QUE HACIA CASI 10 AÑOS QUE NO SE RENOVAVAN

LAS METAS EN CUBA Y QUE ES UN TIEMPO DEMASIADO LARGO AUN PARA LA AGRICULTURA EXPENSIVA Y LA CAÑA VA SUFRIENDO EN SU RENDIMIENTO CADA AÑO QUE PASA. NOSOTROS NOS HEMOS PLANTEADO PARA EL AÑO 65 UNA METÁ DE 7 MILLONES DE TONELADAS DE AZUCAR PRODUCTIVA LO QUE NOS COLOCARIA DE NUEVO EN EL PRIMERO, O EN LOS PRIMEROS LUGARES O EN EL PRIMERO O EN EL SEGUNDO LUGAR COMO PRODUCTORES DE AZUCAR EN EL MUNDO, ES DECIR ~~QUE~~ DE NINGUNA MANERA PODREMOS PENSAR QUE NUESTRO DESARROLLO ESTE DESLIGADO, POR ESO ES QUE LE DAMOS TANTA IMPORTANCIA, COMO UNA MUESTRA DE TODO ESTE ESPIRITU DE RECTIFICACION DE LOS ERRORES Y DE UNA PLANIFICACION SABIA Y OBJETIVA, ES QUE CULMINAMOS HOY TODAS LAS TAREAS DE PREPARACION DE LA ZAFRA. SI USTEDES RECUERDAN EL AÑO PASADO ADEMÁS DE NO COMETER A TODO EL PAIS A UN TRABAJO DE PREPARATORIO INTENSIVO COMO HA SUCEDIDO ESTE AÑO, CASI DESDE LA TERMINACION DE LA ZAFRA, SE COMENZARON LAS CONVERSACIONES PRELIMINARES, YA INICIANDO EL AÑO 62, Y ADEMÁS NATURALMENTE CON MUY POCO GRADO DE PREPARACION, DE ESTA MANERA LA PREPARACION DE LA ZAFRA DEL AÑO PASADO FUE DEBIL, LOS GRANDES PROBLEMAS QUE EXISTIAN SOBRE TODO EN LA MANO DE OBRA, EN ALGUNAS Y CONCRETAMENTE EN ALGUNAS PROVINCIAS, SOBRE TODO EN CAMAGUEY, NO PUDIERON SER RESUELTAS, LA OPERACION DE LOS CENTRALES SE PROLONGO MUCHO, LA ZAFRA RESULTO MUY CARA, LAS CEPAS SE AVERIARON BASTANTE, ES DECIR QUE FUE UN AÑO MALO, HUBO RELATIVOS TRIUNFOS, TRIUNFOS DEL ENTUSIASMO REVOLUCIONARIO DEL PUEBLO QUE FUE ACORTADO VOLUNTARIAMENTE DESDE QUE SE MOVILIZO MASIVAMENTE, PERO QUE SE MOVILIZO MASIVAMENTE PARA ENMENDAR ERRORES, HUBO TRIUNFOS EN LA POSIBILIDAD DE TAPAR UN HUECO, PERO HUBO UNA DERROTA OBJETIVA, EN LA POCAS PREVISION PARA DEJAR QUE <sup>SE</sup> ABRIERA ESTA FECHA, FECHA QUE NO TENIA CON QUE ABRIRSE, ESTE AÑO EN QUE LAS COMISIONES PODIAN PARECER MAS DIFICILES LA PREPARACION INTENSIVA DE TODOS LOS FACTORES QUE CONVERGEN EN EL GRAN ESFUERZO DE LA ZAFRA, LA HARAN MAS SENCILLA, NO QUIERE DECIR ESTO, QUE SEA FACIL, PERO SERA UN ESFUERZO MENOR AL QUE ESTARAN OBLIGADOS TODOS LOS COMPAÑEROS. SE HA ESTUDIADO PERFECTAMENTE LA MANO DE OBRA FALTANTE LOS RESULTADOS QUE PUEDEN TRAER, ESTÁ FALTA DE MANO DE OBRA, Y SE PRESTADO POR TODOS LOS MEDIOS DE CORREGIRLA MEDIANTE EL ESTABLECIMIENTO DE MAQUINAS DE CORTAR CAÑA, EL OBJETIVO PRELIMINAR DE ESTAS MAQUINAS, QUE EN UN SOLO AÑO, SE PROBARON, SE DISEÑARON, SE PROBARON COMO NUEVO DISEÑO, SE CAMBIARON Y SE ORGANIZO SU CONSTRUCCION EN FORMA MAS O MENOS EN SERIE, YA PARA PRODUCIR MIL, EL COMPROMISO ERA ENTREGARLAS TODAS EL 31 DE DICIEMBRE, Y ES UN COMPROMISO QUE NO SE HA CUMPLIDO, SIN EMBARGO, BUENQUE NO SE CUMPLIERA, TODAVIA NO ESTAMOS EN 31 DE DICIEMBRE, NO SE PUEDE CUMPLIR, EN ESTE CASO DEBEMOS APUNTAR QUE NO HUBO FALTA DE INTERES NI FALTA DE CAPACIDAD NI ATENCION PARA RESOLVER EL PROBLEMA. SUCEDE TAMBIEN QUE NO NOS PODEMOS OLVIDAR DE QUE ESTAMOS EN MEDIO DE UNA GUERRA, EN EL

MOMENTO CRITICO SE PRODUJO EL BLOQUEO, SE DEMORARON LOS ENVIOS, Y UNA SERIE DE EQUIPOS QUE HABIA QUE TRAER DEL EXTRANJERO PARA COMPLETAR LAS MAQUINAS, E INCLUSO TODAVIA NO HA LLEGADO LA MITAD DEL PARTE DE TRACTORES QUE SALDRAN TODOS ELLOS DE LA UNION SOVIETICA, ANTES DE FIN DE AÑO, DE TAL MANERA QUE YA EN ENERO ESTARAN AQUI LOS TRACTORES QUE FALTAN Y LAS MAQUINAS ESTARAN ACONDICIONADAS ESPERANDO LOS TRACTORES PARA SALIR AL CAMPO. SIN EMBARGO NO DEBEMOS HACERNOS DEMASIADAS ILUSIONES CON LAS MAQUINAS DE CORTAR CAÑAS, COMO YA LES EXPLIQUE EN EL CURSO SOLO DE UN AÑO, SE TOMO LA DECISION DE TRABAJAR SOBRE ELLO. SE HIZO LOS DISEÑOS PARA ADAPTARLA, SE VOLVIO A ADAPTAR EN EL CAMPO, YA CORTANDO Y SE REHIZO LA MAQUINA O SE LE AGREGARON UNA SERIE DE COMPONENTES, PARA DESPUES INICIAR SU FABRICACION EN SERIE. ESTOS TRABAJOS DE DISEÑOS Y CONSTRUCCION DE UNA MAQUINARIA AGRICOLA, DEMORA EN LOS PAISES AVANZADOS VARIOS AÑOS, NOSOTROS APREMIADOS POR LAS CIRCUNSTANCIAS TUVIMOS QUE HACERLO TODO PRACTICAMENTE EN NUEVE MESES, SE HA ESTIRADO AHORA EL PLAZO Y SERAN 10 MESES O 11 MESES CUANDO YA ESTEN LAS MIL MAQUINAS CORTANDO CAÑAS EN EL MES DE FEBRERO, SE CALCULO AL PRINCIPIO QUE PODRIAN CORTAR 8 A 10,000 ARROBAS EN 8 HORAS DE CORTE Y SE LAS PREPARO DE TAL MANERA QUE PUDIERAN TRABAJAR DURANTE LAS 24 HORAS DEL DIA, SI LAS MAQUINAS RESISTIERAN, NATURALMENTE NO HAY MAQUINA QUE RESISTA UN TRABAJO DE 24 HORAS, PERO ASPIRAMOS QUE A MEDIDA QUE LOS OPERADORES DE LAS MAQUINAS VAYAN PONIENDOSE PRACTICOS, SE PUEDA ESTABLECER UN RENDIMIENTO MEDIO DE POR LO MENOS 8 O 1,000 O 10,000 ARROBAS POR 8 HORAS DE CORTE Y LAS MAQUINAS PUEDAN TRABAJAR AL MENOS 12 HORAS. 1,000 MAQUINAS CORTANDO TODAS LAS ZAFRAS CON ESE PROMEDIO HARIAN UNA BUENA CANTIDAD, CORTARIAN UNA BUENA CANTIDAD DEL TOTAL DE LAS CAÑAS, SIN EMBARGO LA ESTABILIZACION DE LAS MAQUINAS SE PRODUCIRAN SOLAMENTE AL FINAL DE ESTA ZAFRA. TAMBIEN ESTA EL PROCESO DE ENSEÑAR A MIL TRACTORISTAS QUE DEBEN ESPECIALIZARSE EN EL CORTE DE LA CAÑA, ES EL MANEJO DE UNA MAQUINA RELATIVAMENTE COMPLICADA, CON LA ATENCION PUESTA POR LO MENOS FUNDAMENTALMENTE EN DOS PUNTOS QUE ESTAN DIVERGENTES TOTALMENTE, EL HILO QUE CORTA EL POLLO EN LA PARTE DELANTERA DEL TRACTOR Y LA CUCHILLA QUE CORTA LA CAÑA EN LA PARTE TRASERA. PARA UN SOLO TRACTORISTA ES UN TRABAJO DIFICIL, ES DECIR, LAS MAQUINAS DE CORTAR CAÑAS SIGNIFICAN OBJETIVAMENTE UN TRIUNFO DE LA REVOLUCION. LA DEMOSTRACION DE LA CAPACIDAD DE PONER TODAS SUS FUERZAS EN TENSION PARA RESOLVER LOS PROBLEMAS Y EL AUGURIO DE QUE EN LOS PROXIMOS AÑOS PODREMOS TENER MILES DE MAQUINAS CORTANDO CAÑAS, Y ADEMAS DE QUE IREMOS MEJORANDO AÑO A AÑO SU DISEÑO PARA DARLE UNA MAYOR CAPACIDAD Y UNA MAYOR EFECTIVIDAD. EL LLAMADO DEL GOBIERNO REVOLUCIONARIO SURGIERON NO UN INVENTOR, SINO MUCHOS, SE HAN IDO DEPURANDO Y AHORA HAY UNA MAQUINA ELEGIDA POR SU SENCILLEZ Y ADEMAS

PORQUE EL TRACTOR SE DESPOJA DE LA HERRAMIENTA PARA CORTAR CAÑAS Y SIRVE TODO EL AÑO, PERO HAY MUCHOS DISEÑOS INTERESANTES DE INVENTORES CUBANOS, ALGUNOS DE LOS CUALES SIGUEN EN DESARROLLO Y QUE PUEDEN SER EL, EL LA SEMILLA DE MAQUINAS MAS PERFECTAS, NOSOTROS TENEMOS QUE IR A LA MAQUINA DE CORTAR CAÑA, TENEMOS QUE MECANIZAR EL CULTIVO DE LA CAÑA, COMO ASPIRACION AL CIEN POR CIENTO, NATURALMENTE ES UNA CIFRA ABSOLUTA, Y LAS CIFRAS ABSOLUTAS SON DIFICILES DE CUMPLIR POR ESO DEBE TENERSE COMO ASPIRACION EL CIEN POR CIENTO, POR QUE? PORQUE LA CAÑA PRECISAMENTE ES LA MATERIA PRIMA DE NUESTRA INDUSTRIA FUNDAMENTAL Y TENEMOS QUE GARANTIZAR UNA MANIPULACION LO MAS EFECTIVA Y LO MAS BARATA POSIBLE PARA PODER SALIR CON UN PRODUCTO LO MAS BARATO POSIBLE AL MERCADO, EN LAS CONDICIONES ACTUALES DEL MERCADO HASTA HACE POCOS MESES, CUBA PRODUCIA AZUCAR PERDIENDO DINERO, PARADOGICAMENTE LA AMENAZA IMPERIALISTA, EL BLOQUEO Y LA AMENAZA QUE SE CIERNE TODAVIA HOY SOBRE NUESTRO PAIS, HA HECHO SUBIR LOS PRECIOS DEL AZUCAR QUE HACE UNOS DIAS PASABAN DE LOS 4 centavos, NO SE EXACTAMENTE HOY, ES DECIR QUE AQUI SE PUEDE APLICAR AQUELLA DE QUE NO HAY MAL QUE POR BIEN NO VENGA, PERO ESA ES UNA SITUACION TRANSITORIA, LA COMPETENCIA DEL MERCADO AZUCARERO ES GRANDE, LOS PAISES COLONIZADOS SIGUEN AUMENTANDO SU PRODUCCION, LOS PAISES DE AMERICA SE HAN BENEFICIADO CON NUESTRA ZAFRA EN EL MERCADO CON LA CON LA, DIGAMOS LOS RESTOS O EL CADAVER DE NUESTRA ZAFRA EN EL MERCADO NORTEAMERICANO Y ESTAN PRODUCIENDO EN GRAN CANTIDAD PARA COMPETIR EN EL. ES DECIR, NOSOTROS TENEMOS QUE ASEGURAR CONDICIONES TALES QUE NOS PERMITAN SALIR AL MERCADO CON UN PRODUCTO QUE COMPITA EN EL. EL AZUCAR NO ES PARA NOSOTROS, PARA NUESTRO CONSUMO, EL AZUCAR FUNDAMENTALMENTE ES PARA LA EXPORTACION, SOMOS ENTRE PARENTESIS LOS PRIMEROS CONSUMIDORES DEL MUNDO DE AZUCAR POR HABITANTE, HE-MOS CONSUMIDO ESTE AÑO UNA CIFRA REALMENTE FABULOSA DE AZUCAR. MAS DE 20 LIBRAS MAS POR PERSONA QUE EL PAIS QUE OCUPA EL SEGUNDO LUGAR EN CUANTO A CONSUMO, UNO DE LOS PAISES NORDICOS DONDE DEBE COMERSE MUCHO HIDRATO DE CARBONO POR LOS GRANDES FRIOS QUE HACE, SIN EMBARGO NO ES EL CENTRO DE NUESTRAS ASPIRACIONES PRODUCIR AZUCAR PARA CUBA PORQUE SOBRA, LO QUE TENEMOS QUE HACER ES PRODUCIR PARA EL MERCADO MUNDIAL, EN ESAS CONDICIONES HAY QUE PRODUCIR A PRECIOS DE MERCADO MUNDIAL, Y PARA PRODUCIR A PRECIO DE MERCADO MUNDIAL, HAY QUE ENLAZAR TODOS LOS FACTORES DE LA INDUSTRIA AZUCARERA, DONDE EMPIEZA LA INDUSTRIA AZUCARERA, EMPIEZA AUN ANTES QUE EN EL CAMPO, EMPIEZA EN EL LABORATORIO, EN EL CAMPO EXPERIMENTAL, EN LA GENETICA, TENEMOS QUE EMPEZAR A DESARROLLAR Y DESARROLLAR CEPAS,

QUE TENGAN LAS CARACTERISTICAS QUE NECESITAMOS PARA CADA UNO DE LOS TIPOS DE INDUSTRIAS QUE VAYAMOS A DESARROLLAR, PORQUE HAY ALGUNOS TIPOS DE CAÑAS QUE DAN MAS BAGAZOS Y EL BAGAZO NOS INTERESA A NOSOTROS COMO UNA MATERIA PRIMA, SECUNDARIA PARA EL DESARROLLO DE LAS TABLAS DE BAGAZO POR EJEMPLO, Y PARA OTRAS SERIES DE PRODUCTOS QUIMICOS QUE PUEDEN TRAERSE DE ESTE RESIDUO. EN OTROS CASOS NOS INTERESARA OTRO TIPO DE CAÑA, PERO SIEMPRE TENEMOS QUE TRABAJAR PARA QUE NUESTROS CIENTIFICOS PUEDAN IMPONERNOS, LA CAÑA QUE MEJOR RENDIMIENTO TENGA PARA NUESTRAS NECESIDADES EN EL LUGAR ELEGIDO. Y POR SUPUESTO SU RENDIMIENTO TIENEN QUE AUMENTAR POR LO MENOS AL DOBLE EN POCO TIEMPO. ES DECIR DE ESTOS PROMEDIOS DE 40 TENEMOS QUE IR A <sup>80,000</sup> 80,000 ARROBAS POR CABALLERIA Y PROPONER NOS LLEGAR A ESTE RENDIMIENTO COMO RENDIMIENTO MEDIO ANTES DE FINALIZAR ESTA META, ES DECIR NO SE TRATA DE UN AÑO PARA OTRO, NO SE PUEDE CAMBIAR TODAS LAS CONDICIONES DE UN PAIS, DE UN AÑO PARA OTRO, PERO DEBEMOS PROPONERNOS COMO ASPIRACION EL LOGAR RENDIMIENTOS CERCANOS A ESTE POR LO MENOS DENTRO DE ESTA VEZ. DEBEMOS DE HACER EL CORTE Y EL ALZA MECANICA, PARA ESO DEBEN ESTABLECERSE ENTONCES CAÑAS QUE RINDAN MUCHO Y CREZCAN ERECTAS, QUE TENGAN POCAS PAJAS QUIZAS, QUE PUEDAN QUE ESTEN EN TERRENO LLANO, DEBERAN REGARSE Y ABONARSE Y TRASLADARSE MECANICAMENTE AL INGENIO. AQUI YA ENTRA TAMBIEN A JUGAR EL APARATO INDUSTRIAL Y TODO EL APARATO AGRICOLOA INDUSTRIAL Y EL APARATO CIENTIFICO QUE ESTA DETRAS DE LA CAÑA DE AZUCAR, DEBE FUNCIONAR COMO UN TORO. EN ESA FORMA NOSOTROS PODREMOS HACER QUE SALGA UN PRODUCTO BARATO, PERO AUN HAY ALGO MUCHO MAS IMPORTANTE. LAS EXPERIENCIAS DE NUESTROS CIENTIFICOS NOS HAN DEMOSTRADO YA, QUE LAS POSIBILIDADES DEL APROVECHAMIENTO DE LOS DERIVADOS DE LA CAÑA DE AZUCAR, PUEDEN SIGNIFICAR CANTIDADES ENORMES EN VALOR PARA EL PAIS Y PUEDEN CONVERTIR INCLUSO CON EL CORRER DE LOS AÑOS Y EL DESARROLLO DE TECNICOS, NO OLVIDARSE NUNCA LO QUE SE ESTA PALANQUANDO CON EL CORRER DE LOS AÑOS Y EL DESARROLLO DE LA TECNICA, PUEDEN CONVERTIR A LA AZUCAR EN UN SUBCROMO, EN UN PRODUCTO MAS UTIL Y SER LOS PRODUCTOS QUIMICOS DERIVADOS DE LA TRANSFORMACION DE LA CAÑA O LO DE TODOS LOS DE LA GAMA DE PRODUCTOS INDUSTRIALES QUE SE OBTENGAN DE ELLA, LO QUE DEN ~~NUMEROSAMENTE~~ LATONICA Y LA HAGAN Y TENGAN EL PESO MAS GRANDE DEL VALOR DE LA PRODUCCION, SIN EMBARGO NUNCA PODREMOS DESCUIDAR TODOS ESTOS FACTORES DE LA INDUSTRIALIZACION PRIMARIA DIGAMOS DE LA CAÑA DE AZUCAR, QUE ES LA EXTRACCION DEL AZUCAR. NOSOTROS ESTAMOS DESARROLLANDO CON NUESTROS MEDIOS QUE SON ESCAZOS, A VECES CON FALTA DE PERSPECTIVAS, A VECES CHOCANDO CONTRA

REALIDADES IMPOSIBLES DE SALVAR O A VECES CAMINANDO POR TERRENOS QUE OTROS HAN TRÁNSITADO YA, TÓDÓS LOS ESTUDIOS PARA EL APROVECHAMIENTO INTEGRAL DE LA CAÑA DE AZUCAR Y HEMOS ENCONTRADO QUE EN LAS FERMENTACION EL APROVECHAMIENTO DE LAS MIELES FERMENTÁNDOLAS SE DESARROLLAN UNA GRAN CANTIDAD DE PRODUCTOS, EN LOS PRIMEROS DIAS DEL AÑO QUE VIENE, SE INAUGURARA LA PRIMER ~~XXXXXXXX~~ FABRICA HECHA TOTALMENTE EN CUBA Y DISEÑADA EN CUBA, DE UN PRODUCTO QUE SE LLAMA LA TETRACITINA, ESTE, ESA ~~XXXXXXXX~~ TETRACITINA ES UN ANTIBIOTICO QUE VIVE EN MEDIO <sup>QUE</sup> ~~EN~~ LA CAÑA DE AZUCAR BRINDA, NO ES EL UNICO MEDIO, TAMBIEN SE PUEDE USAR LOS ALMIDONES, PERO UNO DE ELLOS, SON LAS MIELES, Y EN ESA MISMA FABRICA SE PUEDE HACER PENICILINA, SU VALOR DE EXPORTACION PERMITE QUE EN POCO TIEMPO SE REINTEGRE AL ESTADO TODOS LOS GASTOS QUE OCASIONO EL DESARROLLO DE ESA PASTA. ES DECIR ESE ES EL CAMINO QUE NOSOTROS DEBEMOS EMPRENDER. PARA ESO NATURALMENTE HAY QUE ACOSTUMBRARSE A VER EN LA CAÑA DE AZUCAR, UNA MATERIA PRIMA DE ILIMITADAS POSIBILIDADES Y QUE ~~XXXXXXXX~~ EXIGE UN ESTUDIO MINUCIOSO, DEJAR DE VER EN LA CAÑA DE AZUCAR UNA MATA MAS O MENOS PROVINCIAL QUE CRECE A LA BUENA DE DIOS EN CUALQUIER CAMPO, EN CUALQUIER CIRCUNSTANCIA Y QUE EN DEFINITIVA NO IMPORTA TANTO CUAL SERA SU RENDIMIENTO, PARA NOSOTROS LA CAÑA DE AZUCAR DEBE SER EL CENTRO DE NUESTRO TRABAJO EN LOS AÑOS VENIDEROS. TODA ESTA ORGANIZACION O TODO ESTE TRABAJO DEMANDA UNA ORGANIZACION MUY GRANDE, YA LO ESTAMOS VIENDO EN ESTOS PRIMEROS DIAS DE PRUEBA DE LAS MAQUINAS, DONDE APUNTAN YA, LOS PROBLEMAS QUE SE CREAN A UN PAIS, CUANDO PASA DE SU ETAPA AGRICOLA CASI PURA, A LA ETAPA AGRICOLA INDUSTRIAL, DONDE LA INDUSTRIA TIENE QUE IR AL CAMPO A REGIR CON SU TECNICA EL PROCESO DE PRODUCCION, EL GRADO DE AFINAMIENTO DE CADA UNO DE LOS PROCESOS DE GRADO DE TECNIFICACION DE CADA UNO DE ELLOS, LA COORDINACION QUE DEBE EXISTIR EN UN CAMPO DE CAÑA, CUANDO TRABAJAN EN ELLOS MAQUINAS ES ENORMEMENTE MAYOR QUE CUANDO SOLAMENTE TRABAJAN MAHETEROS, Y ESO QUE NOSOTROS HEMOS TRABAJADO HASTA AHORA Y HEMOS ELEGIDO PRECISAMENTE POR ESO, LA CAÑA, LA MAQUINA, MAS ELEMENTAL, PRECISAMENTE POR SER ELEMENTAL, PARA PODER HACERLA RAPIDO PARA QUE SE PUDIERA MANEJAR RAPIDO, CUANDO NOSOTROS LOGREMO MAS MAQUINAS DE MUCHO MAS ALTA PRODUCTIVIDAD, LA COORDINACION QUE DEBERA EXISTIR SERA DE TAL TIPO QUE SOLAMENTE PODRA VER UN SOLO CONDUCTOR DE LA ZAFRA, Y EN ESTE CASO VENIMOS A PREDECIR QUE TIENE QUE SER LA INDUSTRIA LA QUE DIRIJA EL PROCESO TOTAL DE LA PRODUCCION DE LA CAÑA DESDE EL MOMENTO EN QUE SE DEJA ABIERTA LA ZAFRA, NOSOTROS VIVIMOS UNA ETAPA DE COORDINACION ABSOLUTA ENTRE LA AGRICULTURA Y LA INDUSTRIA, Y ESTE AÑO HEMOS IDO A RESOLVER ESTE PROBLEMA COMO MEDIDA PRIMERA, HEMOS REALIZADO TODAS ESTAS COMISIONES QUE USTEDES VEN,

COMISIONES QUE HAN TRABAJADO INTIMAMENTE LIGADAS Y QUE HAN DISCUTIDO CADA UNO DE LOS PROBLEMAS PARA TRATAR DE RESOLVERLO Y EN BUENAS MEDIDAS SE HAN RESUELTO ANTES DE LA TERMINACION DEL AÑO Y PREPARAR TODO PARA LA INICIACION FELIZ DE LA PROXIMA ZAFRA, EL COMPAÑERO BORREGO, PRIMER VICE MINISTRO, VICE MINISTRO PRIMERO DEL MINISTERIO DE INDUSTRIAS FUE DESIGNADO POR LA DIRECCION DE LAS OBRAS PARA PRESIDIR ESTA COMISION Y ESTABLECER TODO LOS LAZOS NECESARIOS PARA AMARRAR COMO DECIMOS EN NUESTRO LENGUAJE, TODOS LOS PROBLEMAS Y QUE NO SE ESCAPEN DESPUES. NO SE HA RESUELTO TODO, PERO SE HA RESUELTO LA GRAN MAYORIA Y SOBRE TODO SE HA ESTABLECIDO EL NUEVO ESPIRITU, SE HA REENCONTRADO UN ESPIRITU QUE AQUI EXISTIO, EL ESPIRITU DEL CULTIVADOR DE CAÑA, EL ESPIRITU DEL CAÑERO, CUAL FUE LA PRIMERA REACCION DE LA REVOLUCION O DE LOS COMPAÑEROS REVOLUCIONARIOS, TRATAR DE HUIR DEL ESPIRITU CAÑERO QUE SIGNIFICABA EN BUENA MEDIDA LA ESCLAVITUD DE LA CAÑA, FUE UNA ACTITUD LOGICA, UNA ACTITUD EXPLOSIVA, EL PRODUCTO DE RESENTIMIENTO DE TODA UNA EPOCA DE OPROBIOS, DE TODA UNA EPOCA DE LUCHAS ENCENDIDAS CONTRA LOS PATRONOS, PERO NO FUE UNA ACTITUD CORRECTA, O NO FUE UNA ACTITUD MUSTIA, HOY HEMOS TENIDO QUE REACCIONAR QUE ANALIZAR NUESTROS ERRORES, QUE RECONOCERLO Y RECTIFICARLO Y ESE HEMOS HECHO DURANTE EL CURSO DE LA SEGUNDA MITAD DE ESTE AÑO, SALDREMOS CREO QUE BIEN PARADOS DE LA MISMA, EL PROBLEMA FUNDAMENTAL DE LA PROXIMA ZAFRA ES TAMBIEN LA FALTA DE BRAZOS PERO QUIZAS HAYA UNA SOLA PROVINCIA QUE ESTE EN PELIGRO GRANDE, QUE ES LA PROVINCIA DE CAMAGUEY, LA PROVINCIA QUE COMO USTEDES SABEN ERA DE GRANDES LATIFUNDISTAS, DE GRANDES LATIFUNDIOS MUY POCOS POBLADA ..DONDE ESCASEAN ... AL AUMENTARSE EL EMPLEO DEL CAMPO EN TODAS LAS OTRAS PROVINCIAS, LAS CORTADORAS DE CAÑAS ... NO TIENEN RAZONES ECONOMICAS PARA HACERLO, ANTES QUE HABIA QUE HACERLO PORQUE ERA EL LUGAR DONDE HABIA TRABAJO, ... PRACTICAMENTE HA DESAPARECIDO EL DESEMPLEO EN EL CAMPO Y LO HA REEMPLAZADO LA ESCASEZ DE LA FUERZA DE TRABAJO, POR ESO DEBEMOS TOMAR MEDIDAS POLITICAS Y ADMINISTRATIVAS QUE GARANTIZEN LA AFLUENCIA DE <sup>LOS</sup> CORTADORES DE ... PERO TAMBIEN TENEMOS QUE TOMAR TODA UNA SERIE DE MEDIDAS PARA QUE ESA AFLUENCIA SE HAGA RACIONAL PARA QUE LA UTILIZACION DE ESTA FUERZA DE TRABAJO SEA RACIONAL Y QUE PARA QUE RINDAN EL MAYOR BENEFICIO Y CAUSEN EL MENOR PERJUICIO POSIBLE, POR RENDIR EL MAYOR BENEFICIO QUIERE DECIR QUE SEAN UTILIZADOS EN LOS LUGARES DE TRABAJO DONDE EN SU INEXPERIENCIA LE PERMITA SIN EMBARGO RENDIR UNO, ES DECIR POR EJEMPLO, DETRAS DE LAS CORTADORAS DE CAÑA, DONDE POR EL ALZAR LA CAÑA NO ES UN TRABAJO QUE EXIJA NINGUNA TECNICA, CORTAR LA CAÑA ES UN TRABAJO QUE EXIGE UNA PRACTICA

LARGA Y UNA PREPARACION FISICA GRANDE Y AL MISMO TIEMPO EN ESTE CASO RENDIRIAN PROVOCARIA MUCHO MENOS PERDIDA, LOS CORTADORES DE CAÑA VOLUNTARIOS NATURALMENTE NO TIENEN LA PERICIA PARA CORTARLA EN LA FORMA DEBIDA, Y LOS CAMPOS SUFREN UNA VEZ ACABADA LA ZAFRA, TENDREMOS INMEDIATAMENTE LA TAREA DE CONTINUAR TRABAJANDO PARA PREPARAR LA ZAFRA SIGUIENTE Y EL TRABAJO FUERTE DE PREPARAR TODAS LAS CONDICIONES PARA LA SIEMBRA DE FRIJO DEL AÑO 63 QUE GARANTICE LA COSECHA DE ZAFRA DE 7 MILLONES DE TONELADAS EN LA ISLA, ES DECIR QUE ESTAMOS FRENTE A UN AÑO DE INTENSO TRABAJO, TENEMOS QUE SEGUIR MEJORANDO LAS CONDICIONES ORGANIZATIVAS, TENEMOS QUE SEGUIR PERFECCIONANDO TODOS ESTOS APARATOS .. Y AL MISMO TIEMPO HACERLO FLEXIBLE Y UTILIZAR MUCHO LA DISCUSION CONSTRUCTIVA NO EL REUNIONISMO COMO SE HA BAPTIZADO AHORA, Y LAS REUNIONES CARENTES DE CONTENIDO, DE CRITICA Y AUTO CRITICA, SINO REUNIONES DE TRABAJO ~~OPERATIVAS~~ OPERATIVAS Y CRITICAS, UTILIZANDO EL CENTRALISMO DEMOCRATICO, ESE DEBE SER EN LINEAS GENERALES EL ESTIMULO DE TRABAJO DE TODAS LAS COMISIONES EN EL PROXIMO AÑO. INSISTIR, INSISTIR HASTA LA SACIEDAD QUE USTEDES TIENEN, EN LA NECESIDAD DE CONSIDERAR SIEMPRE A LA CAÑA COMO UN PRODUCTO FUNDAMENTAL, NO SENTIRNOS CONDENADOS A SER UN PAIS PRODUCTOR DE AZUCAR, UN PAIS DE CARACTERISTICAS O DE ESTRUCTURA ECONOMICA SEMI COLONIAL, LUCHAR CONTRA ESO, PERO LUCHAR CONTRA ESO, AÑADIENDO NUEVAS COSAS, AL AÑADIR NUEVAS COSAS EL PRECIO QUE TENGA EL AZUCAR SERA ... LUCHAR CONTRA ESO, LUCHANDO CONTRA LA CAÑA ES PELIGROSO Y PODRIA SER HASTA SUICIDA, TENDREMOS TAMBIEN QUE MEJORAR LA DISCIPLINA DE TRABAJO EN EL CURSO DE LA ZAFRA, TOMAR MEDIDAS MUY SERIAS PARA EVITAR LAS QUEMAS, CUALQUIERA DE LOS DOS TIPOS DE QUEMA, LA QUEMA CONTRA LOS MERCENARIOS O LA QUEMA DE LOS MALOS REVOLUCIONARIOS Y EXIGIR UNA DISCIPLINA ESTRICTA Y QUE SOLAMENTE SE QUEMEN AQUELLOS CAMPOS QUE NO VAN A HACER, QUE VAN A SER DEMOLIDOS O AQUELLOS CAMPOS QUE POR SUS CONDICIONES NO ADMITAN TRASEROS EN EL .. Y EN EL CASO DE QUE DEBAN QUEDAR ESTAS SECAS, TRATARLAS INMEDIATAMENTE, ATENDERLAS, LA ATENCION DE LA CAÑA ES UN TRABAJO FUNDAMENTAL QUE TODO EL PUEBLO DE CUBA Y TODO EL PUEBLO DEL CAMPO DE CUBA, EN RESUMEN COMPAÑEROS, MEJORAR LOS METODOS DE CULTIVO, MEJORAR .. CREAR UNA CONCIENCIA DE LA IMPORTANCIA DE LA CAÑA DE AZUCAR, INSISTIR EN LA IMPORTANCIA DE LA SIGNIFICACION GENERAL DE LA PRODUCCION AZUCARERA EN EL DESARROLLO DE LAS NUEVAS VARIETADES HASTA LA OBTENCION DE LOS PRODUCTOS FINALES Y DE TODOS LOS DERIVADOS QUE SE PUEDAN CONSEGUIR. ESTABLECIMIENTOS DE INSTITUTOS ESPECIALES QUE SE DEDIQUEN EXCLUSIVAMENTE AL ESTUDIO DE LOS PROBLEMAS DE LA CAÑA DE AZUCAR, DISCIPLINA EN TODOS LOS ASPECTOS DEL TRABAJO, CENTRALISMO DEMOCRATICO EN LA ORGANIZACION DE LAS COMISIONES DE EMPRESAS, COORDINACION COMPLETA DE TO...

DOS LOS FACTORES DURANTE Y DESPUES DE LA ZAFRA. COORDINACION CADA VEZ MAS ESTRECHA ENTRE LA AGRICULTURA Y LA INDUSTRIA, DESARROLLO ACELERADO DE LAS MAQUINAS DE CORTAR CAÑA DE ESTE TIPO Y DE LOS NUEVOS, ATENDIENDO A TODAS LAS SUGERENCIAS, ATENDIENDO A TODAS LAS IDEAS DE LOS DISTINTOS COMPAÑEROS Y EXAMINANDO TODAS LAS DISTINTAS INVENCIONES DE NUEVAS MAQUINAS QUE SE HAN PRODUCIDO, ESTA ES LA SINTESIS DE LA CAÑA, ES EN SI UN CONJUNTO DE TAREAS QUE ENMARCAN UNA BUENA PARTE DE LA ECONOMIA DEL PAIS, ES MUY IMPORTANTE QUE SE COMPRENDA, CUBA PAIS DE AZUCAR, DEJARA DE TENER COMO CARACTERISTICA DEFINITORIA DEL AZUCAR EL MOMENTO EN QUE BASADO SUS PROPIAS PRODUCCIONES EN GRAN ESCALA EFECTIVAS CON BUENOS PRECIOS, PRECIOS COMPETITIVOS EN EL MERCADO MUNDIAL, FUERA DESARROLLANDO... NATURALMENTE PARA PODER ASEGURAR EL DESARROLLO, PARA NO ENCONTRARNOS A CADA MOMENTO CON VALLADARES INFRANQUEABLES, CUANDO QUERAMOS DESARROLLAR CADA UNA DE LAS DISTINTAS TAREAS PLANTEADAS POR LOS DISTINTOS ORGANISMOS DE LA CAÑA DE AZUCAR, TENEMOS QUE DESARROLLAR SIMULTANEAMENTE OTROS ORGANISMOS Y OTRAS FASES, LA MECANICA ESTA INTIMAMENTE LIGADA AL DESARROLLO LAS MAQUINAS, LA MECANIZACION, PARA ESO HEMOS CREADO LA EMPRESA CONSOLIDADA DE MAQUINARIA AGRICOLA, QUE SE ENCARGA EN NUESTRO MINISTERIO DEL ESTUDIO Y EL DESARROLLO DE NUEVAS MAQUINARIAS AGRICOLAS Y TAMBIEN ESTAN MUY LIGADAS AL INRA. EN LOS ESTUDIOS DE TIPO GENETICO HAY QUE DARLE MAYOR IMPORTANCIA AUN A LAS ESTACIONES EXPERIMENTALES Y A LOS CIENTIFICOS CUBANOS QUE HACE AÑOS TRABAJAN EN ESAS VARIETADES Y DESARROLLAR ALGUNOS ORGANISMOS DE RECIENTE CREACION DONDE COLABORAN EL INRA Y EL MINISTERIO DE INDUSTRIAS. EN NUESTRO PROPIO MINISTERIO EN ESTOS DIAS SE OFICIALIZARA LA CREACION DEL INSTITUTO CUBANO DE INVESTIGACIONES SOBRE LOS PRODUCTOS DE LA AZUCAR, QUE TENDRA ESA FUNCION ESPECIFICA NADA MAS, ESTUDIAR TODOS LOS PRODUCTOS ESOS, EN LOS CENTRALES ESTAN LAS TAREAS ESPECIFICAS DE LAS MEJORES PRODUCCION DEL AZUCAR Y TAMBIEN SE DESARROLLA EN CIERTA MANERA EL TRABAJO DE INVESTIGACION ESPECIFICO SOBRE ESTE PRODUCTO, LAS OTRAS INDUSTRIAS TENDRAN QUE COLABORAR EN SU MOMENTO, PARA GARANTIZAR QUE HAYA LOS METALES NECESARIOS PARA LA PRODUCCION DE MAQUINAS, QUE ES OTRA DE LAS COSAS IMPORTANTES QUE DEBEMOS HACER Y LA CAPACITACION A LOS DISTINTOS NIVELES EN LA QUE PODRA GARANTIZAR REALMENTE QUE NOSOTROS DEMOS UN SALTO ~~ROMANESCA~~ CUALITATIVO, CALIFICACION QUE DEBE HACERSE SERIAMENTE, PROFUNDAMENTE Y ACELERADAMENTE, ESTE AÑO NECESITABAMOS GENTE QUE MANEJARAN MIL TRACTORES, CORTADORAS DE CAÑAS CIENTO MIL MAQUINAS CORTADORAS DE CAÑAS, Y AL MISMO TIEMPO LO QUE PLANTEABAMOS ~~MEM A~~ HACER 500 ALZADORAS DE CAÑAS. SI NOSOTROS TENEMOS LA ASPIRACION QUE SE TRABAJE MAS DE 8 HORAS EN LAS CONDICIONES

NES DE LOS CAMPOS DE CUBA O EN LAS DIFICULTADES DE ESTAS MAQUINAS TENEMOS QUE CONTAR POR LO MENOS 2 TRACTORISTAS POR CADA UNIDAD DE TRABAJO, ES DECIR QUE SOLAMENTE PARA MANEJAR LAS MAQUINAS QUE VAN A RESOLVER UNA PARTE INTIMA DEL PROBLEMA DE CUBA, ESTE AÑO, SE NECESITABAN 3,000 TACTRORISTAS. SI A ESTO AGREGAMOS LA CANTIDAD DE MECANICOS QUE NECESITAN PARA ATENDERLA, LA CANTIDAD DE MECANICOS QUE SE NECESITAN PARA EL DESARROLLO DE TODA LA PRODUCCION EN SERIE. VEMOS COMO SOLAMENTE EN ESTE PEQUEÑO ASPECTO PARCIAL DEL TRABAJO, LA LABOR DE CAPACITACION ES ENORME Y HASTA AHORA SIEMPRE HEMOS ESTADO DETRAS DE LOS ACONTECIMIENTOS. NO HEMOS SIDO CAPACES DE CAPACITAR EN LA MEDIDA TAN ACELERADA QUE HEMOS CAMINADO A NUESTRO PUEBLO PARA TECNIFICARLO. UNA TAREA QUE NO DEBE DE NINGUNA MANERA SEPARARSE DEL TRABAJO DEL AÑO QUE VIENE, SON LOS TRES NIVELES EN QUE SE HA DIVIDIDO HASTA AHORA, LA EDUCACION OBRERA. LOS CURSOS DE SEGUIMIENTO PARA AQUELLOS QUE SALEN DEL ANALFABETISMO O ESTAN EN LOS PRIMEROS AÑOS DE LOS PRIMEROS GRADOS, LOS CURSOS DE SUPERACION OBRERA, PARA ALCANZAR EL SEXTO GRADO Y LOS CURSOS DE MINIMO TECNICA. PARA DAR UNA IDEA DE LA CAPACIDAD DE DESARROLLO DE UN PUEBLO EN REVOLUCION, PODRIA CITARLE ALGO QUE HEMOS VISTO EN DIAS PASADOS QUE HA SIDO NOTIFICADO POR LOS PERIODICOS. DE UNA, DE UNA, UNA SELECCION DE OBREROS INDUSTRIALES RECIENTEMENTE ALFABETIZADOS PASARON POR UNA ESCUELA DE 9 MESES, Y EN ESA ESCUELA CIENTO VEINTITANTOS OBREROS <sup>QUE</sup> ~~QUE~~ LOS CONSTITUIAN EL 48 Y EL 49 POR CIENTO DE TODAS LA ~~POBLACION~~ POBLACION ESCOLAR SUPERARON EN SOLO UN AÑO LOS 6 GRADOS DE LA ESCUELA PRIMARIA Y SE APRESTAN AHORA A SEGUIR OTRO CURSO INTENSIVO DONDE TENEMOS QUE DISCUTIR CON ELLOS PARA VER SI SE ANIMAN A PASAR LOS TRES AÑOS DE LA SECUNDARIA BASICA (APLAUSOS) COMPREN DEN COMPAÑEROS, LOS QUE SIGNIFICA QUE HOMBRES ANALFABETOS EN DOS AÑOS DE ESTUDIO PUEDAN SUPERAR LA SECUNDARIA BASICA Y ESTEN PRACTICAMENTE LISTOS PARA ESTUDIOS DE CARRERAS TECNICAS, NATURALMENTE QUE HAN RECIBIDO UNA ATENCION ESPECIAL QUE NO PODRA SER IGUAL CON TODOS, PERO SI CADA UNO DA SU HORITA DIARIA DE ESTUDIO SIN PENSAR SIQUIERA EN LO PERENTORIO DE ESTUDIAR EN QUE TIENEN QUE SABERSE PARA MAÑANA ESTO O AQUELLO, SINO EN ESTUDIAR COMO UNO DE LOS TANTOS DEBERES QUE AL POCO TIEMPO SE CONVIERTE EN UNA NECESIDAD O EN UN DEBER AGRADABLE, TODO EL PUEBLO DE CUBA AVANZA Y ADQUIERE LA CAPACITACION MINIMA NECESARIA PARA DAR EL GRAN SALTO QUE TENEMOS QUE DAR DESPUES DE ESTA ETAPA DE PREPARACION. AHORA NOS ESTAMOS PREPARANDO EN LA CONSTRUCCION DEL SOCIALISMO, ESTAMOS SENTADO APENAS LAS BASES PARA EL DESARROLLO DE NUESTRA INDUSTRIA, EN ESTE CUATRIENIO QUE ACABA EN EL AÑO 65 NINGUNA DE LAS INDUSTRIAS FUNDAMENTALES ADQUIRIDAS A LOS PAISES AMIGOS VAN A ESTAR FUNCIONANDO TODAVIA, SON INDUSTRIAS MUY GRANDES, QUE NECESITAN ESTUDIOS LARGOS Y LARGOS PROCESOS DE CONSTRUCCION Y DE MONTAJE. EL PRO

XIMO PERIODO PLANIFICADO ES CUANDO EMPEZAREMOS LA REAL CONSTRUCCION DE NUESTRA INDUSTRIA, PARA ESÉ TIEMPO NECESITAREMOS MILES Y MILES DE OBREROS ALTAMENTE CALIFICADOS Y TENEMOS QUE PREPARARLOS HOY NO SOLO DE LOS MUCHACHITOS QUE ESTAN EN LAS ESCUELAS SINO DE TODOS LOS OBREROS QUE ESTAN EN POSIBILIDADES Y LA GRAN MAYORIA DE ELLOS. SE HA VISTO EN LOS CURSOS DE MINIMO TECNICO COMO SE PUEDE AVANZAR, SE HA VISTO LOS CURSOS DE SEGUIMIENTO DE SUPERACION OBRERA, COMO LOS LUGARES DONDE SE HA TOMADO CON CALOR POR LA MASA LA TAREA DE LA CAPACITACION SE HA AVANZADO ENORMEMENTE, ES UNA TAREA DE EDUCACION DE AUTO CRITICA, DE PREOCUPACION POR PARTE DE LOS ADMINISTRADORES DE LAS UNIDADES DE PRODUCCION, DE TRABAJO SINDICAL ORGANIZADO, DE PREDICAR CON EL EJEMPLO, HAY ALGUNOS CENTRALES QUE TIENEN PRACTICAMENTE A TODOS SUS TRABAJADORES ...

POR QUE SE PRODUCE ESA DIFERENCIA? PORQUE LA MASA OBRERA EN UNOS LADOS QUIERE ESTUDIAR Y EN OTRO LADO NO QUIERE ESTUDIAR, PORQUE EN UN LADO ES BUENA Y EN OTRO MALO, PORQUE EN UN LADO ESTA CLARA Y EN EL OTRO OSCURA, SE PRODUCE SIMPLEMENTE COMPANEROS EN QUE LOS TRABAJOS ORGANIZATIVOS POLITICOS O ADMINISTRATIVOS NO SE HAN LLEVADO BIEN Y NOSOTROS TENEMOS EN LA CLASE OBRERA, NUESTRA GRAN FUERZA, HABLO DE LA CLASE OBRERA ME REFIERO LOS PROLETARIOS, A LOS OBREROS Y CAMPESINOS, ALLI ESTA ...NOSOTROS AHORA TENEMOS DE INSTRUCTORES DE PRODUCTORES QUE HAN LLEGADO DE LA UNION SOVIETICA, EN UN AÑO Y MEDIO HAN APRENDIDO EL CURSO (APLAUSOS) EL INRA NO LLEVABA BIEN LA CONTABILIDAD Y NOSOTROS SE LO PROBAMOS, AHORA PUEDO HACER LA CONFESION, PERO ESOS CAMPESINOS, EN 18 MESES, O 24 NO ME ACUERDO APRENDIERON PERFECTAMENTE EL RUSO Y FUERON TRADUCTORES DE LOS PROFESORES QUE VAN A VENIR, ES DECIR LA CAPACIDAD DEL PUEBLO PARA APRENDER ES MUY GRANDE, SE PUEDEN QUEMAR ETAPAS, Y ADEMAS DE PODERSE TENEMOS QUE QUEMARLAS, NO HAY QUE OLVIDARSE NUNCA QUE ESTAMOS CERCADOS, Y QUE ES UN VERDADERO CERCO EL QUE TENEMOS, UN BLOQUEO ECONOMICO, AGRESIONES TODOS LOS DIAS, INCURSIONES DE BARCOS PIRATAS, SABOTAJES AQUI ADENTRO, ARMAS QUE SE TIRAN EN PARACAIDAS, ESPIAS QUE DESEMBARCAN EN NUESTRAS COSTAS, SABOTAJE PARA SEMBRAR LA DIVISION, Y CADA VEZ APRETANDOSE MAS LA TUERCA DE LOS NORTEAMERICANOS CON LOS PAISES DE LAS AREAS, LOS PAISES LATINOAMERICANOS, CON UNA ECONOMIA MUY DEPENDIENTE DE LA DE ELLOS, NOSOTROS TENEMOS QUE CONTRARESTAR ESO, Y CONTRARESTARLO COMO? CUANDO SE PRODUCE EL MOMENTO DE LA GRAN CONFRONTACION, LO CONTRARESTAMOS EN LA FORMA QUE TODOS VIMOS, CADA UNO TOMO SU ARMA, OCUPO SU CENTRO DE TRABAJO, A CUMPLIR EN SU TRINCHERA CON SU DEBER, NO IMPORTO HORAS PARA NADA, AHORA DESPUES HA PASADO EL MOMENTO DE PELIGRO TREMO, VISIBLE, PALPABLE PARA TODO EL MUNDO YA LA VOZ DE LAS AMERICAS NO HABLA DE INVADIR UN DIA

U OTRO DIA SINO DE QUE PUEDE SER QUE INVADEN ELLOS O A LA OEA O QUIEN SABE, EL PELIGRO LUCE MAS LEJANO, PERO ESTA PRESENTE SIEMPRE, Y EL PELIGRO HAY QUE DESAFIARLO NO SOLAMENTE CON LA FALTA ABSOLUTA DE MIEDO, <sup>NO</sup> ~~EN~~ SOLAMENTE CON LA DECISION DE LUCHAR HASTA LO ULTIMO, Y MAS QUE HASTA LO ULTIMO, HASTA LA VICTORIA, TENEMOS TAMBIEN QUE PENSAR EN QUE EL PELIGRO HAY QUE ~~REINICIAR~~ DESAFIARLO FORTALECIENDOLO, FORTALECIENDONOS CON NUESTRA PRODUCCION CADA VEZ MAS FUERTE, FORTALECIENDONOS CON LA PROFUNDIZACION DE NUESTRA REVOLUCION EN LA CONCIENCIA Y POR LA TECNIFICACION DE NUESTRA MASA OBRERA. ESTA ES UNA TAREA QUE SERA DEL AÑO QUE VIENE Y DE TODOS LOS PROXIMOS AÑOS, Y DONDE LOS SINDICATOS Y LA DIRECCION POLITICA TENDRAN QUE JUGAR UN PAPEL IMPORTANTISIMO, PERO QUE SERA UNA TAREA COLECTIVA Y QUE NO PUEDE DE NINGUNA MANERA, TENER EXITO SINO PRENDE LA MASA Y SE HACE UNA NECESIDAD. YO NO QUERIA TERMINAR COMPAÑERO SIN INSISTIR SOBRE ESTO QUE HA SIDO EL PUNTO CENTRAL DEL TRABAJO NUESTRO EN EL ULTIMO AÑO, NOSOTROS ESTAMOS VIENDO QUE HAY UN FRENO A NUESTRA CAPACIDAD DE DESARROLLO, NO ES EN LA CAPACIDAD DE INVERSION, LOS PAISES AMIGOS NOS HAN BRINDADO GENEROSAMENTE UNA GRAN CANTIDAD DE AYUDA, LA UNION SOVIETICA ESTA COMPLETANDO UNA SERIE DE TRABAJOS PARA ERIGIR EN LOS AÑOS VENIDERS UNA GRAN PLANTA SIDERURGICA, UNA ~~REINICIAR~~ NUEVA PLANTA DE NIQUEL, QUE COMO US TEDES SABEN FUERON FIRMADOS CONVENIOS HACE TIEMPO, Y ASI TODOS LOS ~~MM~~ PAISES NOS HAN BRINDADO SU AYUDA GENEROSA, AMPLIA, ~~MM~~ NO ESTA EL FRENO ALLI, EL FRENO ESTA EN QUE NOS FALTAN GENTE PARA LOS LUGARES, CADA VEZ QUE A NOSOTROS NOS PIDEN INGENIEROS SE CREA UNA TRAGEDIA, CADA VEZ QUE NOS PIDEN UN MECANICO, TENEMOS QUE DESVERTIR UN SANTO PARA VESTIR A OTRO, PARA ACABAR LAS MAQUINAS DE CORTAR CAÑAS HEMOS TENIDO QUE SACAR MECANICOS DE DEL PETROLEO Y DE LA ELECTRICIDAD, ANTES HABIAMOS SACADO MECANICOS DE INGENIOS PARA FORTALECER, AHORA TENEMOS QUE IR A PEDIR AUXILIO DE LOS MECANICOS, NOS FALTA POR TODO EL PANORAMA DE LA ECONOMIA LA MANO DE OBRA CALIFICADA Y LOS TECNICOS QUE PUEDAN DIRIGIR ESA MANO DE OBRA, POR ESO ESTO QUE ES NECESARIO REPETIR, EL PUNTO MAS DEBIL DE NUESTRO DESARROLLO ESTA PRECISAMENTE EN LA FALTA DE CAPACITACION DE NUESTROS CUADROS MEDIOS Y EN GENERAL DE NUESTRA FUERZA. POR ESO ES QUE ES UNA TAREA TAN TEORICA Y TAN PERMANENTE DE LA CAPACITACION Y NO DEBE ESTAR SOLA NATURALMENTE, LIGADA A LA PROFUNDIZACION DE LA CONCIENCIA REVOLUCIONARIA, LIGADA AL TRABAJO COLECTIVO, LA FORMA DE DESARROLLAR, POR ESO COMPAÑEROS, DEBEMOS INSISTIR SOBRE TODO EN UNA COSA, EN QUE ESTA ASAMBLEA EN LA CUAL SE FINALIZA HOY CON TODA UNA SERIE DE TRABAJOS PREPARATORIAS NO MARCA EL FIN DE NADA SINO QUE ES UNA ETAPA TRANSITORIA, QUE TIENE QUE REPETIRSE Y REINICIARSE MAÑANA,

MAS AUN ESTA NOCHE, PORQUE LO QUE PUEDAN DE USTEDES, TIENE QUE SALIR PARA SUS BASES Y DE AHORA EN ADELANTE ESTA DADA LA <sup>ALARMA,</sup> ~~FORMA~~ DE COMBATE PARA LA ZAFRA AZUCARERA (APLAUSOS) TENDREMOS OPORTUNIDAD DE CONFRONTAR NUESTRO TRABAJO A MEDIDA QUE VAYAMOS CHEQUEÁNDOLO, A MEDIDA QUE SE PRODUZCAN, COMO AÑOS ANTERIORES, LAS REUNIONES MENSUALES, PERIODICAS, PARA VER COMO MARCHA LA ZAFRA, Y ALLI PODREMOS ABUNDAR EN EL ANALISIS DEL TRABAJO Y VER CUAL ES EL RESULTADO PRACTICO DE ESTE TRABAJO, YA EN PLENA ZAFRA.

ENTONCES COMPAÑEROS, HASTA LA PROXIMA REUNION Y A TRABAJAR--.....

FIN